

Juventudes Regionalistas reivindica en Cabezón de la Sal más autonomía, “blindaje” para evitar retrocesos y nuevas competencias

La organización conmemora el aniversario del Estatuto con un manifiesto a favor del autogobierno y propone una reforma adaptada a “los retos del siglo XXI”

Cabezón de la Sal, 31 de enero de 2026

Juventudes Regionalistas de Cantabria (JRC) ha hecho público hoy un manifiesto “por la defensa y profundización” de la autonomía, en el que reivindica más autogobierno, “blindaje” para evitar “cualquier intento de recentralización que suponga un retroceso” y la asunción de nuevas competencias, como las cercanías ferroviarias, la gestión de los ríos y las cuencas internas, del litoral y el salvamento marítimo.

Con motivo de la conmemoración mañana del 44 aniversario del Estatuto de Autonomía, la organización juvenil del PRC ha celebrado este sábado un encuentro frente al Ayuntamiento donde comenzó a concretarse el movimiento autonomista, al que han asistido el secretario general, Miguel Ángel Revilla, y la candidata a la Presidencia, Paula Fernández Viaña, junto al alcalde, Víctor Reinoso, y otros cargos públicos y orgánicos del Partido.

Un grupo de jóvenes, entre ellos el secretario general de JRC, Alejandro Pascual, han sido los encargados de leer el manifiesto en el que reivindican la trayectoria autonómica como “el periodo de mayor progreso, dignidad institucional y cohesión social” de Cantabria y defienden el Estatuto como “una herramienta viva” que debe avanzar con la sociedad, porque si la autonomía deja de avanzar, “retrocede”.

Los jóvenes regionalistas son partidarios de una reforma para adaptar la norma cántabra al siglo XXI y contar con instrumentos que permitan “definir sin ataduras ni tutelas interesadas” el desarrollo económico, social y territorial, al tiempo que abogan por “pisar el acelerador” para alcanzar “nuevos derechos, mayor capacidad normativa y un reconocimiento claro y definitivo de la identidad política e histórica cántabra”.

Entre sus objetivos, destacan la necesidad de “blindar” la autonomía frente a “posibles retrocesos e intentos de recentralización” por parte de partidos contrarios al Estado autonómico que aspiran a

formar parte del Gobierno. “La autonomía no es reversible por caprichos políticos ni dogmas ideológicos reaccionarios, ni negociable a la baja, sino todo lo contrario”, aseguran.

Renuncias

El manifiesto denuncia decisiones como la venta de Sogarca a Castilla y León, que califica como “una grave renuncia a la autonomía financiera”, sin la cual “no existe un autogobierno real”. A su juicio, lo que necesita Cantabria son herramientas propias para apoyar al tejido productivo, al sector primario y al mundo rural, frente a amenazas como el acuerdo comercial de la Unión Europea con Mercosur.

También instan a la clase política a “pensar y actuar en clave cántabra”, y no llevados por las estrategias de los grandes partidos estatales, y vinculan la defensa de la autonomía con el derecho de los jóvenes a quedarse, regresar y desarrollar su proyecto vital en Cantabria, para lo cual reclaman políticas propias que favorezcan el empleo, la vivienda, el emprendimiento y el arraigo.

El equilibrio territorial, la cohesión social y la defensa de los símbolos y la cultura cántabra como “elementos inseparables de la identidad colectiva” son otras preocupaciones de los jóvenes de PRC, junto con la necesidad de contar con voz propia en Europa para defender los intereses y las singularidades cántabras.

El manifiesto concluye con un llamamiento a la defensa del hecho autonómico “día a día y pueblo a pueblo”, sin “darlo por hecho”, ni considerarlo “un techo o un logro cerrado, sino una tarea permanente para garantizar el futuro de Cantabria”.

Apoyo de Revilla y Fernández Viaña

Miguel Ángel Revilla y Paula Fernández Viaña han estado presentes en el acto celebrado hoy en Cabezón de la Sal para respaldar la iniciativa de la organización juvenil.

Aunque considera que la autonomía cántabra está hoy “consolidada” y es sinónimo de “identidad, amor y orgullo, sobre todo entre la gente joven”, Revilla ha llamado a los jóvenes a “no dormirse en los laureles”. “Hay que seguir luchando y los que tienen ahora el relevo sois vosotros”, ha dicho.

En la misma idea ha incidido Fernández Viaña, quien, “frente a los discursos demagógicos que entran muy rápido” y a quienes “se dejan llevar por esos cantos de sirena”, ha pedido a los regionalistas que sigan defendiendo Cantabria y la solidaridad entre todas las comunidades. “Luchemos en el relato, en el día a día, en la universidad, en el trabajo, en el colegio, contra quienes niegan nuestra identidad y

no saben de dónde venimos, porque saberlo es lo que nos da fuerza para conocer a dónde tenemos que ir", ha concluido.